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德康医疗--梁刚医生

梁刚从小学到高中，一直名列前茅，

长期独占鳌头，高考失利的情况下仍然成

为当地状元。大学时期他是少数的省优、

部优的双优毕业生。研究生时期以 9 位数

字并口控制芯片设计获得学校优秀毕业生

论文奖。梁医生曾工作于多家国内顶级高

科技企业，并历任某上市公司省分公司总

经理和集团副总裁。后为了给父亲治病，

苦心孤诣，钻研医学，为博大精深传统医

学所吸引，竟然毅然放弃高管高薪转学中

医。天赋与契而不舍让梁医生在很短的时

间内，通过多个医学科目学习和考试，获

得了注册按摩师、注册针灸师、注册中医

师的资格。

梁医生在疫情期间，竭尽所能，努力

救治很多病危的患者和家庭；而每到流感

季节，他们诊所总是熬制了多个类型针对

不同症形的药包，方便客人第一时间得到

治疗和预防。诊所还长期提供煎药服务，

方便社区和有需要的患者。

德康是加拿大最大的网上药房 (www.

dekangmedical.com/shop)，

不仅有常规药材，还有绝大部分常用

的丸药都能提供。

采访者：您好，梁医生。感谢您接受采

访。在您学医的那段时间一定很辛苦吧？

梁刚医生： 是的，那段时间确实很辛

苦。每天要学习十二小时的课程，还要开

车六十到七十公里去上课。学习高级中医

师课程时我已经开了诊所，白天工作晚上

学习，虽然非常辛苦，但这些努力都是值

得的，对中医的热爱和信念支撑着我。

采访者： 您在学习中医的过程中，有

没有什么特别的经历让您更加坚定了这条

道路？

梁刚医生： 尽管曾帮助了很多疑难杂

症的患者，但是我觉得我自己还是我学医

的最大受益人！。我从小体弱，经常感冒，

真正是一年中没有 10 次也有 8 次！而且

每到感冒后期，尽然多流鼻血；从我学医

之后，我慢慢理解了自己的体质：阴虚内

热，卫表不固，后来自己慢慢调理，到现

在竟然好几年都不感冒了。

同时，我创造了一套“德康四段锦”！

四个简单的动作，只要你在感觉不舒服，

如：头晕、鼻塞、打喷嚏，或者感觉有点

怕冷的时候，你就立即如法施为，只要做

到脖子发热，额头微微有汗，大概率可以

避免感冒。改天我把这一套动作录像之后

放到公司网站，希望能够帮助到更多的人。

采访者： 在您多年的行医过程中，有

没有什么特别的病例让您印象深刻？

梁刚医生： 有一个邻居的奶奶，她有

脊柱侧弯，膝盖疼痛。我做了三个月的治

疗，从开始不能独立行走，到最后竟能每

天早上出门散步 2 公里。在治疗其脊柱侧

弯导致的坐骨神经疼痛的同时，顺带也治

疗了她的甲减、反酸、抑郁、失眠等问题，

最后她把其他的药都丢掉了，只吃高血压

的药。对此她非常感激，半年时间里不断

给我们诊所送来包子、饺子和点心。由衷

为病人感到高兴，为自己感到自豪。

采访者： 这真是一个感人的故事。还

有其他让您印象深刻的病例吗？

梁刚医生： 一个韩国病人，中风后偏

瘫，卧床不起。经过治疗，他可以在家里

慢慢走路，生活能简单自理。他和他的家

人对我们非常感激，说我们给了他第二次

生命。还有一对西班牙裔父女运动损伤。

他们没接触过中医，父亲不敢做针灸，只

做了按摩，反而孩子胆子大一些。给孩子

扎了三针，疼痛立马减轻许多，孩子非常

高兴，父亲觉得很吃惊。第二次来的时候

父亲主动要求做针灸。后来给孩子父亲开

了一些中药，帮助他治好了其它一些问题，

彻底让他心悦诚服。他们全家几十口人的

大家庭成员都纷纷找我诊疗。

采访者： 您在行医过程中，是否遇到

过什么挑战？又是如何克服的？

梁刚医生： 中医最大的特点和优点，

就是辨证论治，所谓对症下药、效若桴鼓

指的就是这个特点。但同时，这也是最大

的挑战所在，对于寒热温凉、表里虚实，

如果判断失误，那就是差之毫厘，谬以千

里矣。要提高辩证的准确率、提高疗效，

我总结出的经验就是要：战战兢兢、如履

薄冰！对每一个患者，对每一次诊断都要

反复思量三省吾身：是否抓住了重点和根

源？有无风险？有无更优的方案？只有做

到了严谨踏实，才是对患者的健康、对自

己的职业的最大保障。

采访者： 非常感谢您分享这些宝贵的

经验和故事。最后，您对未来有什么计划

和展望吗？

梁刚医生： 我

希望能够继续推广

中医药，让更多患

者了解并尝试中医

中药，给他们身体

的恢复提供更多的

选择和机会。 
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思茹.梅若雪中式文化馆 

思茹 . 梅若雪中式文化馆 https://

www.siruplum.com/

是目前北美最大的汉服及中式文化推

广的文化馆，创立者冷思思是一位杰出的

八零后女性。在过去五年给北美的汉服文

化推广和中式文化交流做了很大贡献。尤

其是这个名字，取自创立者的网名，冷思

思。正所谓，梅须逊雪三分白，雪却输梅

一段香。

可是雪梅同在，那必定是暗香袭人扑

面来。

采访者：思思您好，非常感谢您接受我

们的采访。可不可以简单介绍一下您是怎

么开始思茹梅若雪中式文化馆的建设的？

是什么契机让您决定创办这个中心的 ?

- 我是内蒙人，二零一九年我回国去

成都，因为我朋友的太太是汉服妆造师，

我本人也非常喜欢汉服，很重视传统文化，

想去复原。去了以后非常用心感受学习，

我带着 700 美金开始创业了。 

采访者：那最开始是一个什么样子的？

- 二零一九年十月二十五日我带着几

十套衣服回来。一下飞机连续办了七天的

活动， 这是创业开始。可是当正准备在

大刀阔斧的时候。疫情来了。

采访者：那你们怎么办的呢 ？

- 没办法。所以我们就只能开始先做

这个汉服摄影。慢慢的用这个切入点来进

行汉服推广和运营。 

采访者：那现在到今天最大的困难是

什么 ?

- 是缺少资金。我们现在需要那种很

好的投资人。

采访者：您对你心目中希望的投资人

的要求是什么？

- 我们希望他不光是能够提供融资。

他需要有两个能够和我们的核心理念能够

契合的要求。第一个就是他是喜欢中式文

化，第二个他不能说让这个资本的进入，

就让整个核心理念和生意模式变形。

采访者：在文化馆的客户中，中国人

和其他族裔的比例是什么样子的？ - 中

国人大概在那三分之二。其他族裔三分之

一。

采访者：目前中式文化馆的服装大概

是怎么样的一个规模？

- 馆内目前拥有几百套成年儿童男性

女性的汉服。可以供大型的文化交流的活

动。各种配套设施也充足，占地有三千尺

可以举办各种室内活动。

采访者：现在这个中心的主要业务是

一些什么样子的业务 ?

- 目前有汉服摄影 汉服的售卖租赁，

中式婚礼，中式下午茶。我们也开办了“马

面裙制作班”让大家可以面对面线下来参

与一些汉服制作，中间大家可以更立体直

观的感受和交流。

采访者：在中式文化馆的建设过程里，

哪一些是让你特别感动的事情 ?

- 我在这个推广汉服的过程当中。真

的是看到了有很多年轻的小孩就是因为他

们喜欢汉服，他们可以沉下心来，踏踏实

实地去学习，复原我们的传统文化，也让

我感受到了极大的动力。

采访者：您会把这个当成自己的终身

职业吗

- 这个我不好说。但是我还是会继续

拓展我的这个汉服推广这个事业的

采访者：您会带着这个汉服去到其他

族裔比如白人或者其他族裔的活动给他们

去做一些表演吗 ?

- 会。我们经常都去的，不多。是他

们也是会去。多其他族裔的人看了之后 

，会来了解汉服的很多东西。所以我非常

愿意去介绍传统文化。

采访者 : 文化馆男性汉服与女性汉服

的比例大概是一个什么样子 ?

- 我们大概是四比一这个样子。

采访者：作为女性创业者，您最想和

女性分享的是什么？

- 就是女性创业者最大的建议就是不

要把自己当成女性创业者，有什么有什么

区别，女生也是一样很强的，而且并且她

在细节的掌控和对

美的感受度上都比

男的要强很多，所

以就是支棱起来，

大家一起努力。
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